

LA LEALTAD

Redacción y Administración

Calle S. Nicolás n.º 39 piso 3.º

Teléfono núm. 240

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES

Precio de suscripción

Al mes . . . 50 céntimos

Año IV

Alcoy 9 de Noviembre de 1916

Número 195

DISCURSO DEL SR. GONZÁLEZ BESADA

Son unánimes los elogios que la prensa dedica al importante y elocuentísimo discurso que pronunció el viernes último en el Congreso, el ilustre ex-Diputado por Alcoy.

El *Parlamentario* escribe:

«Fue ayer tarde la primera vez en que el ilustre ex-presidente del Congreso, Sr. González Besada, intervino en las presentes Cortes, en discusiones económicas.

Desde que comenzó su discurso, y eso que la Cámara estaba cansada con el largo debate, notóse una expectante atención, que demuestra cuantos prestigios tiene el señor Besada como político y hacendista.

El ex-presidente del Congreso hizo un gran discurso, poniendo término a él con una fórmula inspirada en sinceros sentimientos de concordia, y que consiste en que se discuta con preferencia todo el presupuesto de ingresos, y una vez aprobado este, discutir primero el ordinario y a continuación el extraordinario por cada departamento.

Le contestó el señor Alba en términos de gran reconocimiento a su intervención; pero expresando la imposibilidad de aceptar su fórmula, aunque lo hizo de una manera que no le cerraba el camino de un modo radical.

Después de la sesión, fueron muchísimos los diputados de los distintos matices políticos que acudieron a felicitar al señor González Besada.

Los conservadores formaron corro a su alrededor, distinguiéndose el Sr. Dato por el modo efusivo con que felicitaba al ex-presidente de la Cámara popular.»

Y A. B. C. se expresa en estos términos:

«La intervención del Sr. González Besada es más que nunca grata a nuestro espíritu. Hace mucho tiempo ya que la voz del significado personaje no suena en el salón del Congreso. Hombre de serenidad, de cauto juicio, ajeno a pasiones, consciente de toda la res-

ponsabilidad que entraña la labor gubernativa, nunca se le oye en esos debates políticos tan del agrado de la galería, y en los que se pierden vanamente tiempo y energías, de que tan necesitados anda el país. Siempre que el señor González Besada se levante a hablar será para brindar un criterio reposado y valioso acerca de algún asunto de positiva importancia. Esta elogiada condición de su talento, este amor que consagra a las grandes causas, le llevó ayer a felicitar de que, al fin, se comienza en la Cámara española a seguir con interés un debate de índole económica. Pocas veces, en efecto, pudo registrarse una atención mayor, una concurrencia tan numerosa, un tan plausible abandono de las figuras retóricas como en estas discusiones que los proyectos del Sr. Alba han tenido la virtud de provocar. Subrayemos, con el señor Besada, esta muestra de vitalidad de la Patria, este síntoma en que queremos leer un afán de regeneraciones.

Seguramente ha sido el más sensato discurso de los pronunciados por la oposición el que ayer oímos de labios del Sr. González Besada. No fue una de esas airadas repulzas que estamos acostumbrados a oír; no fue una de esas labores que el señor Alba llama negativas. Con ese su tono de grave bondad que tan bien cuadra con su continente, el Sr. Besada fue apuntando las deficiencias que, a su parecer, existían, y ofreciendo a la vez la fórmula que le pareció conveniente.»

A las muchas felicitaciones que ha recibido el ilustre ex-presidente del Congreso, unimos la nuestra muy expresiva.

Los ferrocarriles secundarios

Nadie puede desconocer la enorme importancia que para el desarrollo de la economía nacional suponen los ferrocarriles. Son arterias de riqueza, que fecundan comarcas enteras y que refluyen reproductivamente en las arcas del Erario público. Cuando se

habla de independencia económica—claro está que con la relatividad que tiene que acompañar a ese concepto—, no puede desconocerse que el ferrocarril es un elemento esencial, por la movilización de productos que supone.

Existían en España dos leyes de ferrocarriles secundarios. El resultado de ellas no correspondió en la práctica a lo que se había supuesto. El plan total era de 12.340 kilómetros; de ellos, sólo hay en explotación 492 kilómetros; en construcción (paralizada en casi todos los casos, según ha hecho observar el señor Sánchez de Toca), 1.011; subastados, sin resultado, 1.426; con proyectos aprobados, 1.822; ya solicitados y en tramitación, 4.525, y sin solicitar, 3.064. Basta la simple exposición de estas cifras, para comprender la urgente necesidad de impulsar la construcción de ferrocarriles secundarios.

Excepto una pequeña parte de capital, que fue suministrada por Bancos españoles, casi todo el empleado en tales construcciones procedía de Francia. El ahorro español suele desconfiar de empresas industriales, y de ahí que no tomara las obligaciones de dichos ferrocarriles. En cambio, el dinero francés y el belga, siguiendo su costumbre de interesarse en negocios industriales españoles, gracias a lo cual han podido hacerse muchas cosas en España, que habrían, si no, fracasado, acudió a interesarse en los ferrocarriles secundarios.

Merced a ese auxilio se construyeron los ferrocarriles de Palencia a Villalón, de Rioseco a Viada, de Medina de Rioseco a Palanquinos, de Huero a Istaray, de Villajoyosa a Denia, y el de Soller, en Baleares.

Sólo el último se aproximó al 5 por 100 de interés. Los demás apenas si han producido interés.

En estas condiciones llega la guerra,—¡es claro!—el dinero extranjero, al que se le ofrecen colocaciones ventajosas en sus propios países, se abstiene de venir a España. Lanzar obligaciones al

mercado español, con esa experiencia de que apenas si al principio de la explotación se obtienen ganancias, sería ruinoso.

Se necesita que el Estado garantice el 5 por 100 de interés, y entonces este tipo y el aval del Estado serán incentivo para que los ferrocarriles secundarios se conviertan en un hecho, para que esos 12.000 kilómetros proyectados fomenten el tráfico y la riqueza española.

Garantizando el Estado la construcción de los ferrocarriles en cantidad debida, bien sea por subvención fija por kilómetro, o bien sea por interés al capital inicial de establecimiento, puede ser posible la vida de las empresas. Las obligaciones emitidas, con una conveniente publicidad, serían adquiridas por el ahorro español, y en último caso, podrían ser objeto de pignoración en los Bancos.

Urge, pues, la aprobación de la ley, y urge en forma que sea posible la vida de las modestas empresas de ferrocarriles secundarios. Hacer una ley que no permita acudir a la licitación a ningún concesionario, sería absurdo.

Pero, ahora que se habla de crisis obrera con caracteres más apremiantes que nunca; ahora que tanto necesitamos aprovechar los momentos para la reconstitución económica del país, no debe consentirse que siga abandonada la construcción de 1.000 kilómetros de ferrocarriles secundarios, y que sólo vivan en el papel los 11.000 restantes.

EL PANTEÓN DE ALCOYANOS ILUSTRES

Continuando con gran entusiasmo su meritísima labor la comisión de alcoyanistas que entiende en tan benemérito proyecto, el pasado domingo volvieron a reunirse, dándose cuenta por algunos señores de los trabajos realizados y sentándose los primeros jales del magnífico festival que se proyecta para allegar recursos y sea digna de Alcoy tan soberbia obra.

Este feliz pensamiento ha sido recibido por todos con señaladas muestras de aprobación y buena prueba de ello son los espontáneos ofrecimientos que de su concurso incondicional han hecho gran parte de artistas de diversos ramos: pintores, poetas, músicos, literatos, arquitectos, escultores, periodistas y demas; todos aprestan su inteligencia al buen éxito y grandiosidad del futuro Panteón. No se ha invitado a nadie, pero todos impulsados por el mágico resorte patrio de proporcionar un asilo eterno y grandioso a nuestros muertos ilustres, ofrecen su concurso desinteresadamente.

Como quiera que se desea dar a tan sublime idea un marcado sello de puro alcoyanismo, en nombre de la comisión mencionada hacemos una invitación a todos cuantos deseen sumarse a la realización de este homenaje ofreciendo sus servicios, pueden participar a cualquiera de los señores siguientes, que forman parte de la ya mencionada comisión, en la seguridad de que serán recibidos con agrado todos los ofrecimientos: D. Fernando Cabrera, D. Jose Abad, D. Jorge Mira, don Rafael Casasempere, D. Francisco Moltó Molina, D. Camilo Pérez, D. Julio Laporta, D. Galileo Puig, D. Enrique Moltó y D. Julio Andrés Valor.

Aportemos todos nuestro concurso y hagamos una obra perdurable digna de Alcoy y de las santas cenizas que ha de guardar.

L' ANÁ A LA FIRA

*A la fira no vaches
si no tens dinés.*

(Conclusió)

III

D' algun temps a esta part, qui no vol ni carros ni tartanes, (coches en mes comoditat y baratura, en tren pot fer el viache. S' en va a la estació a pata, fa eixersisi, q' aixó es molt saludable; y aplega a Cosentaina y entra en ella. estiran tse les cames; total, dos pasechets q' en la chent chove, es distracció a vegaes, ¿Qui, per a la estació no anar a pata, deixarà de privarse d' anar a Cosentaina? ¡Si per por als pardals no sembraren...! Forsa de broma tenen els que van en coches y tartanes, pero aquells q' en el tren van a la fira, eixos els aventachen. En el tren trobarás bulla y jaleo y chent de totes clases: desde la encopetada senyoreta plena de flocs y randes hasta la chica q' el chornal se guaña llavant y fent ruscaes; y desde el senyoret que viu de renta, hasta el pobre llansaire. En fi, reina en el tren la democrasia; allí si que «no hay clases»

y el que no vullga espentes y ruidos, que s' envacha o s' aguante, Primera y prinsipal, la chent de broma, els que de res s' asparenten; els que sempre en fregados y barridos son els primers q' es claven; els que cuant no ya broma se la inventen, eixos al tren no falten, Si els cocheros digueren: «Huí a la fira vos portarem de baes,» no 'n replegaven ni uno dalt d' un coche. Amics de saragates, en l' alborot d' el tren, en els apretos, (perqu' allí n' hiá en grande), sífren la dicha tota y esta dicha per res d' el mon baraten. Allí se dihuen bromes, se pesiguen, allí canten y ballen; festecha aquell que pot y les agüeles allí suen y rabien. ¡Pues no dic res cuant pasen per el tunel! No pot alló esplicarse, es un' olla de grills, allí tots chillen y no tens dos paraules. Alguna, en broma, sol cridar ¡¡socorro!! y arrimar dos galtaes, pero es broma: después ninguna 's queixa, ni es pot saber qui 's l' atre D' el tunel al ei xir, vorás les chiques roches com a magranes, pero aixó dihuen q' el calor eu causa, ¡com van tan apretaes! ¿Qui no sua y patix y es colorecha fent aixina el viache? Per fi, ya han arribat a Cosentaina; allí d' el tren debaixen, y en un moment desapareis la chent, com si tingueren ales

VI

Después que baixes del coche, de la tartana o d' el tren, pera entrar dins de la fira tens que pasar per l' estret; y allí son els apretos, allí venen els chemecs; ú, t' asparenta per así, atre, per allá t' aspén, allí t' aufeguen y el maten, y tú, com pots, el defens en brazos, cames y colses, fente lloc entre la chent. A tot asó, ningú calla, tots parlen al mateis temps, tots amotinen, tots criden, chillen y ningú s' antén. Cuant mes descuidat estás, sens q' el buiden el servell tocante dins de la orella eixes flautes indeseas, que tenen mol poc trellat, pero q' el fastidien bé. De pronte, ve atre apretó, y una forta ola de chent te tira, cuant meñs t' eu penses, damunt d' algún torroner y el home, q' está posat a vore ya alló y molt mes, no mes fent ull al negoci, te diu molt amablement en veu melosa y sonriense: «¿Vol terró bo el senyoret? ¿Que li fa falta? ¿Vol yemes? ¿peladilles, terró sec...?» A tot asó, els crits no paren, y te buiden el servell. Crida un tio per allá: «Fumen y cremen, ¡correu! ¡Eh, así, a la bona pataca! ¡Eh, reones, alcoyanets!» Y te destapa un caldero de draps y moniatos ple, que, fumant y cremant, van

desde la caldera al pés. Mes allá tens una tia del temps de Matusalem, o cuant la caña parlava, que té davan un foguer, una páella damunt y al costat un perol vell; y torcense la moquita en les mans de carboner y menechant la barbata y atiant el fogueret, crida y crida: «¿A qui li 'ufrichs? ¿A qui 'u frichs, alcoyanets?» ¡Y q' es menut el negoci q' estes industrials van fent! El dus un botifarró pa que, com a Sen Llorens, t' el martirisen y el frichquen y no te fan pagar res; mes t' el tornen, com si fóra un fregall, eixut y sec. De la botifarra el oli, va a parar al perolet, y tú t' en dus, tan campante, no mes la seba y la pell. ¡Els governs y estes agüeles, fant huí en dia lo mateis; tan apreten, que desuquen al pobre contribuyent! ¿Qui 's el que a la fira va, y de la fira s' en vé, ¡sinse provar la salvieta q' els socarrats saben fer? Lo q' es alcoyans ningú, y els d' els atres pobles meñs. A cualquier casa que vaches no 'l farà falta un traguete: per aixó, de Cosentaina, venen tots tan satisfets, alabante la salvieta q' els socarrats saben fer. A mes de quatre oírás que per allí dihuen: «¡Ché! si mos busquen, en la plasa d' els animals estarem!» y cuant allí se reunixen..... ells se sabrán el per qué. No ya alcoyá que a la fira vacha y no se compre res: si es chiquilla una nineta, o un parell de pendientets; y si es chic, tambor o trompa, pa en casa donar que fer. Les dones compren safrá, porque segons dihuen, es molt millor y mes barat q' el qu' así en Alcoy se ven. El llauraor va a la fira pera gastarse els dinés, comprant una bona mula o baratant la que té. Si tens novia y a la fira la portes ¡que mal te vech! Com la chica va en la mare, esta s' encarrega de obligarte, en indirectes, a gastar lo que no tens; y fense la desdeñosa, dient que no li falta res, q' ella de tot té en sa casa, aixi, poquet a poquet, com qui no t' eu dona a entendre, t' aproxima als torroners. Si per la chiquilla anara, no te gastaries res, pero ¡qué dirá la sogra si 'n ella no quedés bé! La novia la tens contenta en firarli un mocaoret cuansevol, pero a la sogra.....? eixa no 's contenta en res; y si la barra a la chica

li compra el novio content, saltarli voldria a la sogra, d' un trompis les dos que té. Per fi, com se fá de nit, ya tens a uns buscant el tren, y atres a peu o en tartana, tots pensán en el regrés: compra c' ascú el seu torró y els obligats gallonets, se deixen la fira y..... ¡jande, cap' Alcoy demanen, chent!

V

Ya 'ls tens dalt d' els coches com figa en cofi, tocant les guitarres y ben divertits, dientse uns a atres: «¡Ché, cuant que m' ha rist! ¡L' aná de la fira m' agrá molt a mi, pues costa barata y el rius un desdir!» Dins d' els coches chiulen, fan tragos de vi, se tiren charraes, es menchen confits, y chillen y canten tant pobres com rics. En asó, una agüela que d' un racó ix, en veu costipada, te diu michs tosint: «Tanque la finestra q' em vach a morir. ¡Este airet de fira chens me prova a mi!» Un atre d' el toldo, a qui per lo vist o l' aire el marecha, o el marecha el vi, en veu un poc turbia, al cochero diu: «Tartanero, aprete que se fá de nit y el airet que corre no 'm deixa dormir.» Y el cochero arrea pegant esclafits, y en meñs que t' eu conte s' en pasa el camí. Ya están en Alcoy, y tart y de nit, cada ú sa casa busca pa dormir. De la fira venen, ¡Cuan s' han divertit! Tots venen cansats pero no aborrits, pues quisá atre dia vullguen repetir; y si a algú preguntes ¡Ché! ¿Que d' ahon veniu? ¡¡De la fira!!! dihuen, molt mustios y trists.

JULIO ANDRÉS VALOR

DEL AYUNTAMIENTO

Por segunda convocatoria celebró ayer sesión el Municipio bajo la presidencia del alcalde D. Miguel Payá, aprobándose el acta de la anterior.

Referente a mercados no se impuso ninguna multa la pasada semana.

Por el Sr. Secretario se leyó una comunicación de nuestro muy querido amigo Don Rafael Raduán Casamitjana presentando

do la dimisión de concejal y de tercer Teniente Alcalde por motivos de salud. El concejal don José Vicens pidió la palabra, dedicando, muy elocuentemente, justos elogios al señor Raduan, haciendo patentes la rectitud con que siempre obró en todos los asuntos municipales y muy singularmente como presidente de la Comisión de Hacienda en la reciente confección de los presupuestos, añadiendo que juzgaba imprescindible la labor del citado edil en el Ayuntamiento, por lo que propuso y rogó a este que no se admitiera la mencionada dimisión y que para rogarle desistiera de tal propósito se nombrara una comisión de señores Concejales que visitaran en su casa al Sr. Raduan y le instaran volviera pronto al Ayuntamiento.

El Sr. Moltó Pascual hizo suyos los merecidos elogios que del Sr. Concejal dimitente había hecho el Sr. Vicens, añadiendo que, efectivamente, tenía noticia del mal estado de salud de su digno compañero, y abundando en los mismos sentimientos que el señor Concejal que le había precedido en el uso de la palabra, proponía, por su parte, que no se le admitiese la dimisión al señor Raduan y que para el restablecimiento de su salud se le concediesen dos meses de licencia.

Atendidas por el Ayuntamiento las razones expuestas por los Sres. Vicens y Moltó Pascual, acordóse no admitir la mencionada dimisión y nombrar la comisión indicada por el Sr. Vicens, formándola los señores Alcalde Presidente, D. Francisco Moltó Molina, D. Francisco Moltó Pascual, D. José Vicens, D. Francisco Silvestre, D. Salvador Picó y don Antonio Abad.

Pasó a Comisión de Hacienda una comunicación sobre Registro fiscal, otra del Sr. Contador y un oficio del Sr. Presidente de la Junta del Censo electoral.

Aprobóse una moción de la Comisión de Policía de Abastos proponiendo se amplie la pescadería pública con el local que actualmente ocupa el Repeso, el cual será trasladado a lo que fué taquilla del Teatro principal.

En la sección de ruegos y preguntas, el Sr. Moltó Pascual interesó se averigüe qué hay de cierto en la denuncia que formula un periódico de Alicante, al decir que en el Hospital civil de Oliver no fué admitida una vecina de Benilloba que pedía le fueran aplicadas las corrientes eléctricas.

El Sr. Fuig pidió la terminación de las obras de las Escuelas de la calle de San Mateo, a fin de

instalar cuanto antes en aquéllas el Gimnasio municipal.

Inmediatamente se levantó la sesión.

HEBDOMADARIO RELIGIOSO

Viernes 10.—S. Andrés Avelino.

Sta. Maria.—A las nueve misa mayor; al anochecer el septimo ejercicio del novenario de almas con sermón por el P. Bernardo Verdú.

Esclavas.—Todos los días a las siete misa de exposición del Señor; por la tarde a las cinco y media reserva y bendición.

Sábado 11.—S. Ernesto.

Sta. Maria.—A las seis y media felicitación sabatina y misa de comunión; a las nueve misa mayor; al anochecer continúa el novenario de almas con sermón por el mismo religioso franciscano; por la noche vigilia eucarística por el turno «Virgen Maria.»

Sto. Sepulcro.—Al anochecer salve por la V. O. T. del Carmen.

Domingo 12.—XXII despues de Pentecostés. S. Diego de Alcalá.

Sta. Maria.—A las cuatro reserva y misa de comunión; a las siete misa de comunión general con plática por el P. Bernardo Verdú; a las nueve tercia, asperges y misa mayor con homilia por el Sr. Arcipreste; por la tarde el ultimo ejercicio del novenario con sermón por el P. Bernardo Verdú.

S. Mauro.—A las siete misa de comunión; a las nueve función a Ntra. Sra. de la Cueva Santa con sermón por D. José Llopis; por la tarde a las cuatro ejercicio antoniano con exposición y sermón por el Sr. Cura parroco.

Sto. Sepulcro.—A las siete misa de comunión; a las cuatro de la tarde ejercicio carmelitano con exposición del Señor y sermón por el Dr. D. Joaquín Pérez.

Lunes 13.—S. Estanislao de Kostka.

Sta. Maria.—Primero de Cuarenta Horas. A las seis misa de exposición del Señor; a las nueve misa mayor; por la tarde a las cinco y media vísperas, completas, rosario, meditación y reserva.

S. Mauro.—Al anochecer el primer ejercicio del novenario de almas con sermón todos los días por D. José Fuster.

Martes 14.—S. Serapio.

Sta. Maria.—Segundo día de Cuarenta Horas. Como el día anterior y por la noche vigilia eucarística extraordinaria de difuntos.

S. Mauro.—Al anochecer continúa el novenario de almas con sermón.

Miércoles 15.—S. Leopoldo y S. Eugenio.

Sta. Maria.—Ultimo de Cuarenta Horas. A las cuatro misa cantada de difuntos, comunión y reserva; a las seis misa de exposición del Señor; a las nueve misa mayor; a las cinco y media de la tarde vísperas, completas, rosario, meditación, reserva y bendición.

S. Mauro.—Sigue al anochecer el novenario de almas con sermón.

Jueves 16.—S. Rufino.

Sta. Maria.—A las nueve misa mayor; al anochecer rosario.

S. Mauro.—Continúa al anochecer el novenario de almas con sermón.

Sto. Sepulcro.—Al anochecer ejercicio eucarístico.

AVISOS OFICIALES

Don Miguel Payá Pérez, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que el periodo de tres meses concedido como plazo

voluntario para la adquisición de las cédulas personales del corriente ejercicio termina el día 30 del actual, pudiendo los interesados pasar a recoger las cédulas por la Oficina recaudadora de este Ayuntamiento, todos los días laborables de 10 a 12 horas.

Alcoy 4 Noviembre 1916.

Miguel Payá Pérez.

**

ADMINISTRACIÓN DE CORREOS

Esta Administración de Correos hace saber al público que desde el día 10 del actual, la hora para la admisión de certificados, valores, paquetes postales y demas, se ha fijado de 7 a 8 de la noche.

NOTICIAS

Anteanoche se reunió en su casa social la Junta Directiva de La Cruz Roja, para tratar de la realización de la hermosa Fiesta del Soneto que se proyecta celebrar en la segunda decena del próximo Diciembre, en el Teatro Calderón.

A juzgar por el entusiasmo que allí reina y por la grandiosidad que se proyecta imprimir a dicho acto, del cual oportunamente daremos amplios detalles, creemos ha de resultar muy hermosa esta fiesta literaria, nueva en Alcoy, en la que habrá, entre otros atractivos, la circunstancia de desconocerse hasta el momento preciso a las soberanas y reinas de la fiesta.

El «Cartel», o programa de los temas y premios esta ya imprimiéndose y en breve se publicará y lo daremos a conocer.

Nuestro muy querido amigo el ilustrado Teniente de Seguridad D. Pedro Urban Naya nos participa en atenta tarjeta de despedida su regreso a Alicante.

Vivamente sentimos la ausencia de este digno señor Oficial que se ha granjeado en Alcoy muchas simpatías y respetos durante el corto tiempo que ha mandado, con todo acierto las fuerzas de nuestra población.

Desea nos al Sr. Urban y Naya un feliz viaje a la capital.

Bajo los auspicios de la altruista institución del Ave-Maria y debido al celo de su infatigable director el virtuoso sacerdote don Rafael Monllor, el pasado lunes se inauguró en el mencionado centro situado en la calle de Santa Barbara, una nueva escuela, completamente gratuita, en la

que recibirán instrucción cuantos niños lo deseen.

Al congratularnos por la apertura del referido centro instructivo y moralizador, hacemos un llamamiento a las personas adineradas de Alcoy para que presen su ayuda al «Ave-Maria», que solo vive de la caridad de todos.

Nuestro buen amigo D. José Moltant jefe de la cárcel de nuestra ciudad, ha sido trasladado a la cárcel preventiva de Ubeda.

Lamentamos el traslado del señor Moltant por tratarse de un digno funcionario que en Alcoy ha cumplido durante seis años con toda rectitud en su difícil cargo, siendo por ello muy estimado de todos los que nos honramos con su buena amistad.

Hemos recibido atento B. L. M. del Sr. Teniente de Seguridad D. Salustiano Gimenez Rubio, recientemente nombrado para mandar dicho Cuerpo en esta ciudad, participándonos su toma de posesión del referido cargo.

Agradecemos al Sr. Gimenez Rubio el afectuoso saludo que nos dirige, al que correspondemos en igual forma.

Para el domingo 19 de los corrientes está anunciada la venida a Alcoy del gran tribuno D. Melquiades Alvarez a quien sus amigos políticos y admiradores preparan un buen recibimiento, obsequiándole, además, con un banquete.

El Sr. Alvarez, a quien hay grandes deseos de oír, pronunciará un discurso en nuestra ciudad.

Según noticias en breve actuará nuevamente en la vida pública, el partido republicano de nuestra localidad.

Suavizadas algunas asperezas que existían, los elementos disidentes volverán a ingresar en el mencionado partido y reanudará su publicación el semanario «Fraternidad».

Nuestro estimado compañero y amigo Don César Puig Martínez fué elegido por unanimidad vicepresidente de la Asociación de la Prensa, en la Junta celebrada en la noche de ayer.

Igualmente fué nombrado vocal de la misma nuestro también querido amigo y compañero don José Castellanos Trompeta capitán del Regimiento Vizcaya.

La Redacción y Administración de este periódico, ha sido trasladada a la calle de San Nicolás número 39, piso 3.º

Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá,

MODELACION IMPRESA

para secretarías de Ayuntamientos,
y Juzgados Municipales

PAPELERÍA Y LIBRERÍA

OBJETOS DE ESCRITORIO

Precios económicos

Camilo Vilaplana Jordá

Plaza de la Constitución, 4

ALCOY

TARIFA DE PRECIOS

ANUNCIOS EN CUARTA P ANA

Un octavo de plana, cinco pesetas por cada diez números de inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Media plana, 40 pesetas. Tres columnas 30 idem
Dos columnas, 20 id.

En las esquelas tendrán un 25 por 100 de descuento los señores suscriptores.

NOTA. Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto. (Ley de 1.º Enero 1906.

DINERO... ahorrará

El que se surta de IMPRESOS COMERCIALES o

SELLOS DE CAUCHO

de la acreditada casa de

Manuel Lopez Ortega

(HIJOS)

Encomienda, 20, dup.--Apartado Correos 171

MADRID - Fundada en 1882

Condiciones para ser Corresponsal a quien lo solicite.

CATÁLOGO GRATIS

ESPACIO

DISPONIBLE

ESPACIO

DISPONIBLE

ESPACIO

DISPONIBLE